

# El presidente de la OMC afirma que “el cuidado de la salud es una responsabilidad compartida”

El presidente de la OMC, Juan José Rodríguez Sendín, ha asegurado, durante su intervención en el curso celebrado en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, “Propuestas concretas para desarrollar el autocuidado de la salud en España”, que el cuidado de la salud es “una responsabilidad compartida entre los ciudadanos y los sectores sanitarios, y el ciudadano tiene que tener una actitud proactiva para evitar los riesgos y buscar las medidas terapéuticas más adecuadas para cada problema de salud”

**Madrid, 8 de septiembre 2011 (medicosypacientes.com)**

El presidente de la Organización Médica Colegial (OMC), Juan José Rodríguez Sendín, ha asegurado que el cuidado de la salud “es una responsabilidad compartida entre los ciudadanos y los sectores sanitarios, pero el ciudadano tiene que tener una actitud proactiva para evitar los riesgos y buscar las medidas terapéuticas más adecuadas para cada problema de salud”.

El Dr. Rodríguez Sendín hizo estas declaraciones durante su participación en el curso celebrado en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, “Propuestas concretas para desarrollar el autocuidado de la salud en España”, organizado por ANEFP y Cofares, y en el que han participado Alfonso Jiménez, director general de Farmacia; Máximo González Jurado, presidente del Consejo General de Enfermería; Ana Aliaga, secretaria general del Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos; Emilio Marmaneu, representante de la Alianza General de Pacientes; y Javier Font, de ANEFP.

En la defensa de la responsabilidad compartida en el autocuidado de la salud, Rodríguez Sendín propuso –entre otras medidas- que “los médicos compartan la información de los medicamentos que se dispensan en la farmacia sin prescripción, y los farmacéuticos tengan información de los tratamientos terapéuticos para que no se peleen en el cuerpo del paciente”.

El presidente de la OMC puso de manifiesto que “actualmente no hay conexión entre los médicos, enfermeros y farmacéuticos, ni hay estructuras efectivas para coordinarse, algo que debería iniciarse a través de la Atención Primaria”.

Abogó también por la implicación de la clase política para llevar a cabo este tipo de medidas y destacó el papel de los medios de comunicación “para ayudar a la alfabetización sanitaria que hoy es día –dijo- es una asignatura pendiente”.

“Es necesario –afirmó- trasladar a los ciudadanos las habilidades para el autocuidado, para que puedan defenderse de los riesgos o amenazas que ello puede suponer, y conseguir que sean responsables en el autocuidados de la salud”.

Para el Dr. Rodríguez Sendín, “uno de los problemas que tiene la salud es que la hemos convertido en un bien de consumo ilimitado y hay una vorágine de deseos de mejoras en salud”.

Considera que “es necesario que el ciudadano asuma que la salud es una responsabilidad compartida, no solo en lo que afecta a los medicamentos, consumiendo lo que necesita de la manera más racional posible, sino también cambiando hacia unos hábitos de vida más saludables”.